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Ольга СемёнОва

В Чесменском парке рядом со 
знаменитым конезоводом, основан-
ным графом Орловым, в субботу, 28 
июля, высадился настоящий меди-
цинский десант. Это специалисты 
из Бобровской и Борисоглебской 
районных больниц, Центра ме-
дицины катастроф и областного 
Центра медпрофилактики. По-
сетители фестиваля «Чесменская 
здравница» могли пройти скрининг-
обследования по основным фак-
торам риска здоровья. Работали 
площадки «узких» специалистов, 
на которых вели прием онкологи, 
кардиологи, неврологи, эндокри-
нологи, причём как взрослые, так и 
детские врачи.

– Как только узнала о фестивале, 
решила сходить обследоваться, – 
говорит жительница села Чесменка, 
пенсионерка Валентина Мазурина. 
– Мне нужен невролог, еще хочу 
пройти УЗИ шейных сосудов.

Возможность пройти ультра-
звуковое обследование прямо в 
палатке, установленной под веко-
выми дубами, привлекла и других 
местных жителей. Один из них, 
Александр Сапожков, в свои 63 уже 
перенесший два инфаркта, благо-
дарен медикам, что они спасли его 
жизнь, а сейчас приехали с обследо-

ванием практически к нему на дом.
– УЗИ шейных сосудов позволя-

ет выявить различные патологии, в 
частности, атеросклероз на ранних 
стадиях, а значит, предотвратить 
более серьёзные последствия, – объ-
ясняла пациентам врач УЗИ Ирина 
Окрачкова.

Большой популярностью у го-
стей фестиваля пользовалась и 
площадка, организованная Центром 
медицины катастроф. Здесь стар-
ший фельдшер Тимур Болотов на 
манекенах обучал желающих, как 
оказать первую медицинскую по-
мощь в экстренных ситуациях.

Место проведения фестиваля 
выбрали не случайно. В прошлом 

году Бобровский район стал чле-
ном Ассоциации по улучшению 
состояния здоровья и качества 
жизни населения «Здоровые го-
рода, районы и посёлки». Войти в 
эту ассоциацию району позволили 
безусловные достижения в сфере 
здравоохранения.

– Глава района Анатолий Ивано-
вич Балбеков уделяет большое вни-
мание вопросам здоровья населения 
и поддержки медицинских работни-
ков, – рассказал «Коммуне» главный 
врач Бобровской районной больни-
цы Роман Шурупов. – Сегодня наша 
больница (её стационар рассчитан 
на 305 койко-мест, а поликлиника 
на 770 посещений в сутки) осна-

щена необходимым современным 
оборудованием, создана хорошая 
материально-техническая база. 

В частности, недавно к четырём 
имеющимся здесь приобрели еще 
четыре машины «скорой помощи» 
– реанимобили класса «С» и «Б». 
Дело в том, что у Бобровской боль-
ницы самый большой в области 
участок ответственности на трассе 
М-4 «Дон» – от Каширского до 
Павловского района. Регулярно де-
журящие реанимобили позволяют 
взять отрезок трассы в «клещи» и 
максимально быстро оказать по-
страдавшим в ДТП необходимую 
медицинскую помощь.
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По сведениям Воронежского гидро-
метеоцентра, сегодня днём по об-
ласти переменная облачность, без 
осадков; ветер северо-восточный, 
6-13 м/c; температура +23…+28.

1 августа по области – переменная об-
лачность, без осадков; ветер северо-
восточный, ночью 6-11, днём 13-18 
м/c; температура ночью +13…+18, 
днём +24…+29.

2 августа по области – переменная об-
лачность, без осадков; ветер северо-
восточный, ночью 6-11, днём 13-18 
м/c; температура ночью +13…+18, 
днём +24…+29.

Сообщения подготовили  
Сергей Дорохов, валерий Казанов, виталий ЧерниКов.

время новоСтей

на воронежском мехзаводе назначили 
нового директора
Сергей Ковалёв назначен руководителем филиала АО «ГКНПЦ 
имени М.В. Хруничева» в городе Воронеже – директором 
Воронежского механического завода. Об этом сообщила пресс-
служба ВМЗ.

Ранее, с момента смены руководства на предприятии, он 
находился в должности врио и теперь назначен на постоянной 
основе. Приказ об этом подписан генеральным директором Цен-
тра Хруничева Алексеем Варочко. До того, как возглавить ВМЗ, 
Сергей Ковалёв работал на предприятии в должности директора 
по экономике и финансам.

Самолёту придали скорость
Правительство РФ выделило 1,32 млрд рублей на продолжение 
работ по созданию широкофюзеляжного дальнемагистрального 
самолёта Ил-96-400М.

Средства из федерального бюджета будут вложены в уставной 
капитал Воронежского акционерного самолётостроительного 
общества (ВАСО), на площадке которого идут работы по реализа-
ции проекта, запущенного в 2016 году. Лайнер вместимостью 435 
пассажиров получит новое бортовое оборудование и усовершен-
ствованные двигатели. Первые машины поступят в госструктуры, 
однако в перспективе они должны создать конкуренцию Boeing 
и Airbus в коммерческом секторе. Соответствующее постановле-
ние правительства подписал премьер-министр России Дмитрий 
Медведев. 

Готовы участвовать  
в федеральных проектах 
Девятое заседание Координационного совета по развитию 
сельской культуры при департаменте культуры Воронежской 
области состоялось в районном ДК Воробьёвки. 

Основной темой разговора стала реализация президентского 
указа от 7 мая «О национальных целях и стратегических задачах 
развития Российской Федерации на период до 2024 года». В рам-
ках его исполнения разрабатывается нацпроект «Культура», вклю-
чающий в себя три федеральных проекта – «Культурная среда», 
«Творческие люди», «Цифровая культура». Воронежская область 
намерена участвовать во всех мероприятиях этих проектов. Также 
на заседании рассмотрели деятельность Домов дружбы народов 
Ольховатского и Кантемировского районов, вопросы придания 
статуса юридического лица краеведческим музеям Бобровского, 
Воробьёвского и Россошанского районов, деятельность муници-
пальных театров в Лисках и Россоши.

обнаружили пропажу  
за считанные минуты 
В Воронежской области сотрудники Росгвардии нашли 
пропавшую девочку. 

Днём 28 июля правоохранителям поступило сообщение о 
пропаже несовершеннолетней в Рамонском районе. К наряду 
группы задержания обратилась взволнованная мать потеряв-
шегося ребёнка. Как выяснилось, несколько часов шестилетняя 
девочка гуляла неподалёку от дома со своими подругами. Потом 
она отправилась на соседнюю улицу и к обещанному времени не 
вернулась назад. Прапорщикам полиции Виталию Варганову и 
Евгению Зборовскому потребовалось всего десять минут, чтобы 
найти ребёнка, сообщает пресс-служба Росгвардии по Воронеж-
ской области. 

охраняли мундиаль достойно 
Воронежские таможенники во время проведения чемпионата 
мира по футболу в России проверили рекордное количество 
автотранспорта.

Среди площадок мундиаля-2018 воронежскому экипажу до-
верили самый сложный объект – стадион «Лужники». С помо-
щью наших таможенников было проведено более четырёх тысяч 
сканирований, что в три раза превышает обычную нагрузку на 
досмотровый комплекс на международном автомобильном пункте 
пропуска Бугаёвка. В 93 случаях в обследуемых транспортах на-
ходились запрещенные объекты: серная кислота, ножи, топоры, 
бейсбольные биты. 

Воронежским таможенникам не впервой обеспечивать безопас-
ность проведения крупных мировых первенств в нашей стране. 
Так, в 2013 году они работали на объектах Всемирной универсиа-
ды в Казани, в 2014-м осуществляли контроль всех транспортных 
средств, въезжающих на автодром соревнований FORMULA I 
Гран-при России. А в прошлом году воронежцы были задейство-
ваны на Кубке конфедераций. 

Диагностика на свежем воздухе

Медицинское обследование у ортопеда заинтересовало и реальных пациентов, и сказочных героев.

На митинге сторонников КПРФ у цирка. Либеральная оппозиция собралась на Адмиралтейской площади.

Живите долго! | В Бобровском районе прошёл первый областной фестиваль здоровья  
«Чесменская здравница. В гостях у сказки»

Кандидаты 
поборются 
за высокую 
явку
александр Гусев 
первым получил 
удостоверение 
кандидата в 
губернаторы 
воронежской 
области.

валентин петрОв

Избирательная комис-
сия Воронежской обла-
сти на состоявшемся 27 
июля  заседании приняла 
решение о регистрации 
Александра Гусева, вы-
двинутого региональным 
отделением Всероссий-
ской политической партии 
«Единая Россия», канди-
датом на должность гу-
бернатора. Председатель 
Избирательной комиссии 
Сергей Канищев вручил 
Александру Гусеву удосто-
верение о регистрации его 
в качестве кандидата. 

Александр Гусев стал 
кандидатом в губернаторы 
в день своего 55-летия. 
А ровно пять лет назад, 
27 июля 2013 года, врио 
губернатора получал удо-
стоверение кандидата в 
мэры Воронежа.

– Считаю, четыре с по-
ловиной года, что я был 
мэром, для меня не прошли 
даром, – отметил Алек-
сандр Гусев. – Я набрался 
большого опыта работы с 
проблемами, которые есть 
на территории. Надеюсь, 
что каких-то существен-
ных ошибок в моей работе 
допущено не было.

Как сообщил Александр 
Гусев, он не будет уходить 
в предвыборный отпуск, 
поэтому в полной мере 
продолжит работу в ка-
честве врио губернатора. 
Организационными во-
просами будет заниматься 
общественный штаб кан-
дидата. 

– Главная задача, ко-
торую мы перед собой 
ставим, – не допустить 
нарушения избиратель-
ного законодательства. 
В преды дущие выборы 
– выборы Президента Рос-
сийской Федерации – мы 
доказали, что на терри-
тории региона все это ис-
полняется. Я уверен, что и 
эти выборы тоже пройдут 
честно, – добавил Алек-
сандр Гусев. – На встрече 
со своими коллегами, с 
теми, кто тоже регистриро-
вался в качестве кандидата 
на пост губернатора, мы 
договорились, что наша 
общая задача – обеспечить 
высокую явку.

Александр Гусев подал 
документы в избирком 
первым из шести кандида-
тов. Он также предоставил 
список претендентов на 
пост сенатора. Ими стали 
заместитель Председателя 
Совета Федерации Галина 
Карелова, помощник депу-
тата Госдумы РФ Евгения 
Ревенко Виктор Липин-
ский и заместитель руко-
водителя регионального 
исполнительного комитета 
Воронежского региональ-
ного отделения партии 
«Единая Россия» Валерий 
Пятецкий.

Приём документов для 
регистрации кандидатов 
избирательная комиссия 
завершила 25 июля. В 
течение десяти рабочих 
дней члены рабочей груп-
пы будут проверять до-
кументы. 

Напомним о том, что 
региональная избиратель-
ная комиссия в качестве 
кандидатов на пост гу-
бернатора зарегистриро-
вала Николая Воронина 
(КПРФ), Аркадия Мина-
кова («Родина»), Виталия 
Климова («Справедливая 
Россия»), Олега Бурцева 
(ЛДПР) и Игоря Переве-
зенцева («Партия Роста»). 
Все кандидаты собрали по 
278 подписей.

Коммунисты собрали 
своих сторонников 
на площади возле 
здания цирка, акция 
была назначена на 
18.00. а часом позже 
на адмиралтейскую 
площадь пришли 
представители 
либеральной оппозиции. 

Ольга СемёнОва,  
Сергей дОрОХОв 

Участники обоих митингов 
выразили свое несогласие с 
предлагаемым повышением 
пенсионного возраста. 

Среди протестующих возле 
цирка в основном воронежцы 
старшего и среднего возраста, 
но немало и молодёжи. Плака-
ты митингующих красноречи-
вы: «Мы не хотим умереть на 
работе!», «Помоги Медведеву 
– умри до пенсии», «Едино-
россов» к ответу!», «Требуем 
референдума по пенсионной 
реформе».

Сорокачетырехлетний хи-
мик Алексей Солод объяснил 
журналисту «Коммуны», по-
чему он пришел на митинг:

– Эта реформа – полное 
безобразие. Она бьет по на-
шему поколению напрямую. 
Я не уверен, что в существую-
щей экономической ситуации 
смогу доработать и дожить до 
пенсии.

Поддержать своих молодых 
друзей и коллег пришла на 
митинг и 59-летняя Валентина 
Стенина. 

– В прошлом я экономист по 
труду, и как специалист, счи-
таю, что пенсионная реформа 
в таком виде, как предлагается, 
не решает никаких старых про-
блем, но создаёт новые, – гово-
рит женщина.

Перед началом митинга 
организаторы включили ау-
диозапись выступления ли-
дера российских коммунистов 
Геннадия Зюганова, который 
высказался категорически 
против поднятия пенсионного 
возраста и назвал эту рефор-

му антинародной. В этом же 
ключе были выдержаны и вы-
ступления первого секретаря 
Воронежского обкома КПРФ 
Сергея Рудакова, второго се-
кретаря Андрея Рогатнева, кан-
дидата на пост губернатора от 
коммунистов депутата облду-
мы Николая Воронина.

 В частности, Андрей Рогат-
нев призвал воронежцев потре-
бовать проведения референду-
ма по пенсионной реформе. На 
что вся площадь откликнулась 
громким согласием, проскан-
дировав «Пенсионной реформе 
– нет!»

Организаторы митинга на 
Адмиралтейской площади – 
сторонники Алексея Наваль-
ного, члены регионального 
отделения партии «Яблоко» и 
других объединений – развер-
нули плакаты с требованиями 
к властям прекратить такие, 
на их взгляд, антинародные 
действия, как повышение пен-
сионного возраста, НДС, та-
рифов ЖКХ, цен на бензин. 
Над митингующими, среди 

которых были представители 
всех возрастов, реяли россий-
ский триколор, а также флаги 
оппозиционных партий.

– Меня лично реформа не 
коснётся, но я очень пережи-
ваю за тех, кому еще предстоит 
работать до 63 или 65 лет, – по-
делился пенсионер Николай 
Камардин. 

– Мне – 53 года, я пытаюсь 
найти работу. Встала для это-
го на учет в Центр занятости 
населения, но результат ну-
левой, – рассказала Любовь 
Ижокина. – Где работу найти? 
Её нет. Куда бы я ни ходила, 
везде отказ. 

Солидарен с мнением стар-
ших и студент Никита Иван-
ков:

– Пенсионный возраст ло-
гично повышать там, где это 
позволяет экономическая си-
туация, например, в странах 
Западной Европы, но никак не 
в России. 

Многие из пришедших на 
протестную акцию поднима-
лись на сцену, чтобы выска-

заться о наболевшем. При-
мечательно, что некоторые 
воронежцы умудрились по-
бывать в один день сразу на 
двух митингах. После акции 
протеста КПРФ возле цирка 
они сразу же отправлялись на 
Адмиралтейскую площадь.

По словам первого секре-
таря Воронежского обкома 
КПРФ Сергея Рудакова, под 
свои знамена они собрали от 
пяти до семи тысяч человек.

По сведениям из региональ-
ного отделения штаба Алексея 
Навального, на Адмиралтей-
скую площадь пришли 700 
человек. 

Подтвердить или опровер-
гнуть эти цифры не смогли ни в 
Воронежской мэрии, ни в пра-
воохранительных структурах. 
Сообщили, что о количестве 
участников подобных акций 
может заявлять лишь их ор-
ганизатор. Но в любом случае 
воронежцы недвусмысленно 
выразили свое отношение к 
предлагаемой правительством 
реформе.

Такие реформы – путь к нищете
на злобу дня | В четверг, 26 июля, за два дня до Всероссийской акции протеста  
против пенсионной реформы-2018 в Воронеже прошли два митинга
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Получить консультации «узких» 
специалистов в выходной день 
прямо на аллеях старинного 
Чесменского парка – такую 
уникальную возможность 
предоставили местным жителям 
организаторы фестиваля. Это 
– региональный департамент 
здравоохранения, областной 
Центр медицинской профилактики, 
администрация Бобровского 
района и районная больница. 
Главная цель – привлечь внимание 
людей к профилактике и раннему 
выявлению заболеваний, 
возможностям улучшить здоровье 
и продлить долголетие.

валерий КаЗанОв

Традиционное шествие мо-
ряков от Кольцовского сквера 
к площади Победы состоя-
лось в воскресенье, 29 июля. 
Здесь участники торжества 
почтили минутой молчания 
память павших в годы Великой 
Отечественной войны воинов, 
возложили венок к Вечному 
огню на могиле Неизвестного 
солдата. 

Следующую остановку ве-
тераны ВМФ сделали в Пе-
тровском сквере. Отдавая дань 
уважения царю-реформатору, 
«морские братишки» возло-
жили венок и цветы к памят-
нику Петру Великому. Отсюда 
колонна переместилась на 
автобусах на Адмиралтейскую 
площадь, где военморов ждала 
обширная программа: театра-
лизованное представление, 
концерт. 

Не обошлось и без награж-
дения ветеранов ВМФ, ко-
торое провели «Бог океанов 

и морских угодий Нептун», 
председатель общественной 
организации «Колыбель рус-
ского флота» контр-адмирал 
в отставке Николай Ермаков 
и капитан второго ранга в от-
ставке Михаил Бобрешов.

Также ко Дню Военно-
морского флота были приуро-
чены соревнования по гребле 
на лодках класса «дракон» 
– «Петровская регата». В во-
дных гонках приняло участие 
26 команд. Под барабанный 
бой и крики болельщиков в 
финальном заезде соревнова-
ний первой пришла команда 
Академии водного спорта.

В отличие от Петербурга, 
где прошёл Главный военно-
морской парад, в нашем городе 
праздничного салюта не было. 
Однако это нисколько не ис-
портило праздника. Ведь для 
каждого служившего на флоте 
в этот день главное – увидеться 
с бывшими сослуживцами и 
вспомнить «о дружбе большой, 
о службе морской». 

Вспоминали  
«дружбу большую,  
службу морскую»
вместе с четырьмя флотами и Каспийской 
флотилией День вМФ с размахом отметил город 
воронеж, где стараниями Петра Первого зарождался 
регулярный российский военный флот. 



на широтах области

Валерий КазаноВ

Идёт укрепление  
контактов власти  
и общества

Глава региона отметил, что 
для Воронежа почётно стать 
площадкой проведения выезд-
ного заседания Совета. 

– Правительство Воронеж-
ской области свою главную 
миссию видит в том, чтобы 
обеспечить населению его 
право на достойную жизнь, 
– заявил Александр Гусев. 
– Это включает в себя по-
следовательную реализацию 
всех основополагающих по-
ложений Конституции и не-
укоснительное следование 
целям, которые обозначены 
руководством страны. На се-
годняшний день решению 
такой задачи способствует 
социально-экономическая и 
общественно-политическая 
ситуация в области. Регион 
стал одним из наиболее дина-
мично развивающихся субъек-
тов России. Совершенствуется 
система социальной защиты, 
выполняются масштабные про-
граммы по строительству и мо-
дернизации образовательных, 
медицинских, культурных, 
спортивно-оздоровительных 
учреждений. 

Врио губернатора подчер-
кнул, что одним из приорите-
тов работы является укрепле-
ние прямых контактов вла-
сти и общества, расширение 
взаимодействия по широкому 
кругу вопросов. Для этого, в 
частности, в каждом районе 
Воронежской области созда-
ны общественные приёмные 
губернатора, которые доказали 
свою высокую результатив-
ность. Эффективно действуют 
объединения гражданских сил. 
Прежде всего, это Обществен-
ная, Торгово-промышленная, 
Национальная палаты, Об-
ластной совет профсоюзов, 
Межконфессиональный со-
вет.

– Успешно зарекомендова-
ли себя площадки по работе 
с юным поколением – Мо-
лодёжные правительство и 
парламент, а также ещё целый 
ряд детских и молодёжных 
организаций. Мы продолжаем 
развивать институты НКО и 
территориального обществен-
ного самоуправления. Многие 
жители области активно про-

двигают инициативы, которые 
при поддержке органов власти 
способствуют повышению 
качества жизни в целом. Сам 
факт, когда вместо простого со-
зерцания и неконструктивной 
критики к людям приходит са-
мосознание и ответственность, 
говорит о формировании зре-
лого гражданского общества, 
– сказал глава области. 

После создания  
рабочей группы путь  
к СПЧ станет ближе

Глава СПЧ Михаил Федотов 
отметил, что в течение шести 
лет, начиная с 7 мая 2012 года, 
члены СПЧ объехали треть ре-
гионов России. По его словам, 
главная задача Совета – со-
действовать развитию граж-
данского общества в регионах, 
укреплению контактов между 
региональными и муниципаль-
ными властями и структурами 
гражданского общества. За вре-
мя 25-го выездного заседания 
СПЧ в Воронежской области 
правозащитники выслушали и 
приняли около 200 жителей. 

– Желающих встретиться 
с членами Совета было много. 
Приём продолжался три дня. 
В тот день, когда я участвовал 
в приёме населения, мы ушли в 
23.50. Это средний показатель. 
Нередко мы заканчиваем при-
ём где-то ближе к четырём. На 
приёмах мы работаем как хо-
роший ресторан: до последнего 
посетителя. Я считаю, что так 
и нужно работать на приёме 
граждан, потому что мы для 
них, а не они для нас, – подчер-
кнул председатель СПЧ. 

По достоинству оценил Ми-
хаил Федотов инициативу пра-
вительства Воронежской об-
ласти и Совета при Президенте 
РФ по развитию гражданского 
общества и правам человека 
создать совместную рабочую 
группу. В нее войдут право-
защитники, общественники и 
представители НКО Москвы 
и Воронежа. 

– Это интересный опыт. 
Мы обсудим его осенью, когда 
будем проводить Всероссий-
ский семинар руководителей 
Советов по правам человека на 
региональном уровне. Такие со-
веты уже существуют в ряде ре-
гионов страны. Важно собрать 
их вместе, чтобы договориться 
о модели их взаимодействия, – 
сказал правозащитник.

Для воспитательной 
колонии попросили  
новую форму

Особый разговор шел об 
условиях содержания заклю-
чённых. Так, по словам Ми-
хаила Федотова, материальная 
база СИЗО № 1 и исправитель-
ной колонии № 2 в Воронеже 
оставляют желать лучшего.

– Есть смысл найти реше-
ние, чтобы вообще убрать эти 
учреждения из города и по-
строить для них нормальные 
современные корпуса с нор-
мальными условиями жизни 
для сидельцев, – сказал пред-
седатель Совета.

В то же время глава СПЧ 
высоко оценил материальную 
базу и условия в Бобровской 
воспитательной колонии. При 
этом Федотов выдвинул две 
инициативы: создать при ко-
лонии приют для брошенных 
животных, за которыми будут 
ухаживать ребята, а также по-
менять форму одежды воспи-
танников, которая напоминает 
одежду взрослых сидельцев.

– Существующая сегодня 
форма у этих ребят – точь-в-
точь такая же, как у тех заклю-
чённых, которые находятся в 
исправительных колониях. У 
меня вопрос: мы что, ребят из 
воспитательной колонии гото-
вим для последующего переезда 
в исправительную колонию? 
Мы хотим, чтобы они стали 
профессиональными заключён-
ными? Нет, наша задача – не 
допустить, чтобы они остались 
в криминальном мире. Наша 
задача – вернуть их в нормаль-
ную жизнь. А это значит, что их 
форма должна отличаться, быть 
совершенно другой, – заявил 
Михаил Федотов.

Глава СПЧ предложил объя-
вить открытый конкурс дизай-

нерских проектов форменной 
одежды для воспитательных 
колоний: «Смотришь, на эту 
инициативу и Юдашкин от-
кликнется». Врио губернатора 
Александр Гусев поддержал обе 
эти идеи.

Разработка никеля:  
«Как скажет население»

Кроме того, на заседании 
было заявлено, что СПЧ под-
держит проект консервации 
ротонды. Также Совет поддер-
жит заявку музея-заповедника 
«Дивногорье» на включение в 
список наследия ЮНЕСКО 
и готов обращаться в феде-
ральные и международные 
инстанции, чтобы ускорить 
этот процесс. 

После основного доклада, 
который сделал врио заме-
стителя губернатора Юрий 
Агибалов, выступили предста-
вители структур гражданского 
общества. Один из вопросов, 
прозвучавших на заседании 
Совета, касался разработки ме-
сторождений никеля в Новохо-
пёрском районе. Глава региона 
Александр Гусев подчеркнул, 
что позиция правительства 
осталась неизменной. 

– Решение будет принято с 
учётом мнения жителей, кото-
рые не только проживают на 
территории Новохоперского 
района, но и как минимум на 
территории Воронежской об-
ласти. Никакой реализации 
проекта не начато. УГМК еще 
для себя не решило, эконо-
мически обосновано или нет 
заниматься этим проектом. 
Компания законсервировала 
все те разведочные скважины, 
которые были пробурены, и 
сейчас готовит предпроектную 
документацию обоснования 
инвестиций и обоснование воз-
действия на окружающую среду. 

Следующий этап – это публич-
ное обсуждение этого доку-
мента. И как население скажет, 
так и будет. Поэтому еще раз 
заверяю жителей Воронежской 
области: любые предложения, 
которые будут возникать, мы 
будем обсуждать вместе, – за-
верил глава региона. 

Правозащитники  
оценили Воронеж

На встрече с журналистами 
Михаил Федотов поделился 
итогами работы:

– За три дня мы объездили 
много населённых пунктов. 
Члены Совета побывали в 
различных учреждениях. Про-
блемы есть. Безусловно. В 
том числе и экологические. 
Но мы договорились, что по-
скольку сюда Совет приехал 
без постоянной комиссии по 
экологическим правам, то мы 
вынесли эту тему отдельно. 
Мы же занимались вопросами 
соблюдения прав человека в 
медицинских и социальных 
учреждениях, в том числе во-
просами заработных плат со-
трудников этих учреждений, 
занимались вопросами соблю-
дения прав человека в местах 
принудительного содержания, 
разговаривали с мигрантами. 
Очень хороший у вас Центр 
временного содержания ино-
странных граждан, подлежа-
щих депортации, выдворению. 
Могу сказать, что по сравнению 
с некоторыми другими Центра-
ми, ну это просто санаторий  
ЦК КПСС. Хотя и здесь есть, 
что улучшать. Я бы прогулоч-
ный дворик сделал больше раз 
в десять, тем более что площади 
позволяют. 

Общее же впечатление от 
Воронежской области, как при-
знался председатель Совета, 
очень положительное. 

– Нам понравился Воронеж. 
Это очень уютный и ухожен-
ный город. Здесь приятно на-
ходиться. Мне понравилось 
разговаривать с людьми – они 
доброжелательные и госте-
приимные, – отметил право-
защитник.

Более двухсот  
человек пришли  
на личный приём

Александр Гусев поблаго-
дарил Михаила Федотова за 
высокую оценку региона и от-
метил, что будет работать над 
решением выявленных право-
защитниками проблем:

– Предложения и замечания, 
которые возникли в ходе работы 
заседания Совета, мы, безуслов-
но, возьмём на вооружение, про-
работаем и будем исполнять. Я 
себе записал только 14 вопро-
сов, которые нужно решить, они 
в ходе выступления прозвучали. 
Я думаю, что мои коллеги, осо-
бенно когда проходил личный 
приём – более 200 человек было 
принято на личном приеме – 
они тоже многое услышали и 
сумеют донести, в том числе 
и до меня, и мы, безусловно, 
постараемся по максимуму из 
того, что сможем, реализовать, 
обязательно сделать.

После заседания Совета 
прошли «круглые столы», на 
которые были приглашены 
представители региональной 
власти, руководители НКО, 
эксперты и общественники. 
Первый был посвящен вопро-
сам развития НКО и обще-
ственного контроля. На втором 
обсудили вопросы соблюдения 
избирательных прав граждан. 
В рамках третьего рассмо-
трели вопросы соблюдения 
прав малочисленных народов, 
проживающих в Воронежской 
области.  

Врио губернатора Александр Гусев отметил, что будет работать над решением выявленных правозащитниками проблем.
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Главная миссия – обеспечить  
населению право на достойную жизнь
общество | В правительстве Воронежской области в пятницу, 27 июля, состоялось 25-е выездное заседание  
Совета при Президенте РФ по развитию гражданского общества и правам человека (СПЧ)
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Валерий ВалентиноВ

К участникам сбора обра-
тился врио заместителя губер-
натора – первого заместителя 
председателя правительства 

Евгений Юрченко. Он отметил 
значимость сборов, которые 
дают возможность ближе по-
знакомиться с особенностями 
армейской службы, вспомнить 
свои солдатские будни.

Командующий 20-й гвардей-
ской общевойсковой армией 
генерал-майор Андрей Иванаев 
обратил особое внимание на 
необходимость соблюдения 
требований техники безопас-

ности и беспрекословного вы-
полнения приказов сопрово-
ждающих офицеров. 

После инструктажа участ-
ников сбора развели по раз-
личным точкам. Одни отпра-
вились на площадку, где была 
представлена мощь российской 
армии – танк Т-72, бронетран-
спортёр БТР-80, реактивная 
установка «Град», дивизионная 
самоходная гаубица «Акация», 
зенитный ракетный комплекс 
«Тор-М1», командно-штабная 
машина, бронеавтомобиль 
«Тигр». 

Не меньший интерес вы-
звали образцы стрелкового 
оружия, новейший мобильный 
инженерный комплекс разми-
нирования – МИКР. Чуть ли не 
каждому хотелось подержать в 
руках снайперскую винтовку 
Драгунова, ручной противо-
танковый гранатомёт РПГ-7 
многоразового применения, 
подствольный гранатомёт ГП-
25 «Костёр». 

Среди всего многообразия 
выставки невозможно было 
пройти мимо культового ору-
жия – пулемёта «максим». 
Участник двух мировых войн 
и Гражданской войны в Рос-
сии. Последний раз пулемёт 

«максим» применялся в ходе 
пограничного противостояния 
с Китаем в 1969 году на остро-
ве Даманский. Как заверили 
солдаты, «максим» в рабочем 
состоянии. Во всяком случае,  
одиночными выстрелами «ста-
ричок» готов стрелять. 

Женской половине участни-
ков сборов больше пригляну-
лись маскировочные костюмы, 
которые позволяют максималь-
но слиться с окружающей мест-
ностью, превращают снайпера 
в невидимку. Военные между 
собой маскировочную одежду 
называют не иначе, как леший, 
так как человек, одетый в него, 
действительно походит на не-
чистую силу. 

С а м о е  у в л е к а т е л ь н о е 
участников сборов ожидало 
на третьей точке. Здесь им 
предложили пострелять из ав-
томата Калашникова (АК-74), 
пулемёта Калашникова, снай-
перской винтовки Драгунова 
(СВД), пистолета Макарова, 
нагана, русской трёхлиней-
ной винтовки Мосина и даже 
ручного противотанкового 
огнемёта. 

Самые меткие были награж-
дены грамотами командую-
щего 20-й гвардейской обще-

войсковой армией. В числе их 
оказались врио заместителя 
председателя правительства 
Виктор Логвинов и врио руко-
водителя департамента ЖКХ 
и энергетики области Галина 
Смирнова.

Завершающей частью сбора, 
где руководители выступили 
в качестве зрителей, стало 
баталь онное тактическое уче-
ние с участием наземной техни-
ки, артиллерии и штурмовой и 
разведывательной авиации.

Врио заместителя губер-
натора – первого заместителя 
председателя правительства 
Евгений Юрченко, служивший 
в 1988-1989 годы в Афганиста-
не, так ответил на вопрос кор-
респондента «Коммуны»:

– Я считаю, такие сборы 
нужны не только для глав, но 
и вообще для любых руково-
дителей, чтобы люди реально 
представляли и обороноспо-
собность, и высокий уровень 
войск, и представляли, каким 
образом проходит обучение 
личного состава.

К слову, афганская школа 
для Евгения Юрченко, как 
показала его стрельба из ПМ, 
не прошла даром: стреляет он 
кучно и метко.

Призвали на службу на один день
армия | Более 120 представителей региональной и муниципальной власти,  
сменив офисные костюмы на камуфляж, стали на один день участниками мобилизационных сборов

Группа правозащитников, возглавляемая 
председателем СПЧ Михаилом Федотовым,  
с 25 по 27 июля побывала с рабочим визитом 
в Воронежской области. Они посетили места 
принудительного содержания граждан, учреждения 
социальной сферы и сферы здравоохранения, 
встретились с руководителями НКО, 
представителями надзорных и правоохранительных 
органов, членами районных избирательных 
комиссий, провели приём граждан. В подведении 
итогов работы в регионе Совета по правам человека 
принял участие врио губернатора Александр Гусев.

Сбор был организован в рамках плановых батальонных тактических учений 
Западного военного округа. Прошёл он на полигоне «Погоново» в четверг,  
26 июля. В одном строю собрались руководители и мобилизационные работники 
исполнительных органов государственной власти, главы районов и городских 
округов, руководители районных управ Воронежа. 

Стрельбу из гранатомёта продемонстрировали солдаты 20-й гвардейской армии.
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Уборочная продолжается
Хозяйствами Кантемировского района убрана почти половина 
посевных площадей озимой пшеницы.

Сельхозпредприятие «Агротранс» полностью завер-
шило уборку озимой пшеницы. Несмотря на неблаго-
приятные погодные условия – затянувшиеся проливные 
дожди, хозяйство добилось замечательных результатов 
в сборе урожая – с убранной площади 1502 гектара до-
стигнута урожайность 41,3 центнера с гектара. Также 
окончили жатву еще два сельхозпредприятия – «Буре-
вестник» и «Волоконовское». По данным отдела раз-
вития сельских территорий района, на 25 июля убрано 
49 процентов посевных площадей озимой пшеницы. 
Сейчас землепашцы готовят площади к севу озимых, 
а также проводят подготовительные работы по сбору 
урожая других культур. 

Активная работа по уборке хлебов ведется и такими 
крупными сельхозпроизводителями района, как «Ново-
марковское», «Нива», филиалы ЦЧ АПК, «Агро Надеж-
да» и другие. В хозяйствах «Новомарковское» и «Нива» 
сконцентрирована мощная уборочная техника, которая 
позволяет убирать от 300 до свыше 500 гектаров в сутки. 
СХП «Новомарковское» уже убрано 42 процента площадей 
озимых, средняя урожайность составила 40,3 центнера с 
гектара, а ССП «Нива» убрало 78 процентов озимых при 
средней урожайности 30 центнеров с гектара. Половина 
зерна в этих хозяйствах – продовольственная. Параллель-
но сельхозпредприятия занимаются заготовкой кормов и 
подготовкой зяби.

Богучарцы учились  
переходу на «цифру» 
Вопрос перехода на цифровое телевизионное эфирное вещание 
актуален в том числе и для воронежской глубинки. 

В Богучаре этой теме было посвящено специальное 
совещание с главами, специалистами поселений муници-
пального района, председателями ТОС, руководителями 
и специалистами муниципальных казенных учреждений 
и местными жителями. Специалисты рассказали, что с 
января 2019 года в нашей стране произойдет полное от-
ключение аналогового вещания основных российских 
телеканалов и переход на цифровое, поведали о его 
преимуществах. Начальник цеха Богучарского филиала 
Воронежского ОРПЦ Леонид Шевелев объяснил, как 
настроить оборудование и как быть той части населения 
района, где ловит только аналоговый сигнал. 

Появятся площадка и два сквера
Борисоглебцы продолжат участие в областном конкурсе по 
инициативному бюджетированию.

В этом году в нём примут участие три заявки. Тема 
первой – многофункциональная площадка на террито-
рии школы № 11. По плану это будет огражденная зона 
со специальным покрытием и площадками для игровых 
видов спорта. Второй проект – сквер в Юго-Восточном 
микрорайоне, возле приборостроительного завода с зона-
ми отдыха, скамейками, освещением, вымощенными ал-
леями. Третий – сквер в центре села Чигорак. Активисты 
планируют вымостить пустующий участок неподалеку 
от школы, поставить скамейки, урны, разбить клумбы. 
После составления сметы инициативной группе жителей 
предстоит обсудить проекты с широким кругом обще-
ственности, чтобы понять, поддержат ли эти идеи другие 
борисоглебцы. Итоги конкурса подведут в 2019 году. В 
первом областном конкурсе по инициативному бюдже-
тированию выиграли четыре борисоглебских проекта: 
создание веревочного парка, реконструкция сельского 
мемориального комплекса в Махровке, благоустройство 
сельского пляжа в Макашевке и строительство детских 
площадок в четырех детских садах города. Общая сум-
ма, выделенная из области на все четыре проекта, – 8,6 
миллиона рублей.

Создадут бюро для внедрения  
японских технологий
В Воронежском опорном университете (ВГТУ) появится 
российско-японское инжиниринговое бюро, которое даст 
возможность проектным организациям собираться вместе для 
обсуждения и дальнейшего внедрения японских технологий на 
территории Российской Федерации. 

Такая договоренность была достигнута на встрече ру-
ководства вуза с представителями крупнейшей японской 
компании «Кёсан Электрик» (Kyosan Electric). Воро-
нежский опорный университет посетили руководитель 
направления продаж оборудования для регулировки до-
рожного движения Хомма Ясухико и главный технический 
специалист по системам регулировки дорожного движения 
Нотаки Рёта. В ходе встречи обсуждались совместные про-
екты, которые в перспективе возможно было бы реализо-
вать на территории Воронежа. В частности, строительство 
«умных» домов, установка «умных» светофоров на пере-
груженных транспортными потоками участках городских 
дорог, создание дорог и транспортных развязок. Ректор 
опорного университета Сергей Колодяжный предложил 
создать дополнительную программу для обучения сту-
дентов вуза, которая в дальнейшем даст возможность при 
трудоустройстве выпускников использовать на практике 
те достижения новейших технологий, которыми обладают 
японские специалисты. 

Завершён ремонт  
в «квартире» бобров
Семья бобров Усмана и Ивны, счастливых родителей 
двойни, обитают в прекрасных двухуровневых апартаментах 
Бобронариума с видом на посетителей Воронежского 
заповедника.

В распоряжении этой четвёрки – собственная хатка, 
большой аквариум, разделенный на две части искусствен-
ной плотиной. За здоровьем и местообитанием животных 
наблюдают специалисты бобропитомника. Именно они 
заметили, что бобрам сложно выбираться из запруды. 
К решению вопроса подошли ответственно: осушили 
маленький водоём и пристроили к плотине небольшую 
«лестницу». Работами занимались специалисты одной из 
компаний Воронежа, имеющий опыт подобных работ в 
Воронежском океанариуме. После ремонта все «комнаты» 
апартаментов вновь стали доступны для жителей, сообщает 
сайт zapovednik-vrn.ru.

Проведена виртуальная экскурсия
Её совершили осуждённые Бобровской воспитательной 
колонии.

«Они посетили сайты других ВК, входящих в состав 
подведомственных учреждений ФСИН России, – расска-
зал начальник отдела воспитательной работы с осужден-
ными Бобровской ВК Дмитрий Чертков. – И это актуально, 
поскольку XXI век – век информационных и телекомму-
никационных технологий, персональных компьютеров и 
Интернета, которые прочно вошли в нашу жизнь. В связи 
с этим и возникли новые виды экскурсий – виртуальные». 
Сайты воспитательных колоний содержат информацию о 
колонии, её географическом положении, режиме работы, 
а раздел «Новости» информирует об учёбе и досуге осуж-
дённых. Воспитанники БВК с интересом просмотрели и 
обсудили эти новостные странички. 

Сообщения подготовили:  
Тамара Гашимова, анатолий КруГлов,  

василий ЧерноуСов. 
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прАвОслАвие

Летние каникулы в 
самом разгаре. Школь-
ники наслаждаются 
долгожданным отдыхом 
в детских лагерях, дома, 
на даче или у бабушки в 
деревне. В свою очередь 
сотрудники различных 
управлений и ведомств 
стараются сделать всё, 
чтобы нынешнее лето за-
помнилось воронежской 
детворе только с положи-
тельной стороны.

Наш разговор – об осо-
бенностях нынешней летней 
кампании. За «круглый стол» 
«Коммуны» пригласили заме-
стителя руководителя управ-
ления образования и молодеж-
ной политики Воронежской 
городской администрации 
Ольгу Бакуменко, начальника 
отдела по работе с молодежью 
управления Юлию Агупову, 
заместителя руководителя 
Управления физической куль-
туры и спорта Галину Лан-
гавую, главного специалиста 
отдела культурно-досуговой 
и библиотечной деятельности 
Управления культуры На-
талью Восковых, начальника 
отдела по связям с работодате-
лем государственного казенно-
го учреждения Воронежской 
области Центр занятости насе-
ления «Молодежный» Елену 
Сезину.

–У большинства населения 
лето ассоциируется с отдыхом 
детворы в лагерях. Насколько 
нынче доступен воронежским 
школьникам этот вид отдыха? 
Есть ли отличие от предыду-
щего года?

Ольга Бакуменко:
– С начала лета начали ра-

боту 12 стационарных детских 
лагерей отдыха, расположенных 
на территории Воронежа, в том 
числе: четыре ведомственных, 
семь муниципальных и спор-
тивная база. В прошлом году мы 
впервые ввели десятидневные 
смены, которые пользуются 
большим спросом среди родите-
лей тех детей, которые никогда 
прежде не отдыхали в лагерях. 
Такие смены также позволяют 
детям отдохнуть, приобрести 
полезные навыки, реализовать-
ся в творческих мероприятиях, 
но при этом снижают риск 
досрочного отъезда ребенка из 
лагеря по различным причинам. 
Проводятся они в шести му-
ниципальных детских лагерях 
отдыха и на спортивной базе 
СДЮСШОР №18. В прошлом 
такие смены были только в трех 
лагерях. Мы планируем, что 
до конца лета в стационарных 
ДЛО отдохнут более восьми ты-
сяч детей. Годом раньше таких 
было 7 672 человека. В конце 
июня закончили работу в одну 
смену 105 пришкольных лаге-
рей. Они приняли 3 687 детей, 
что на 261 ребенка больше, чем 
в 2017 году.

Кроме этого, традиционно 
лагеря с дневным пребыванием 
детей проводят Воронежская 
региональная общественная 
детская организация «Искра» 
и частное образовательное 
учреждение «Школа Мари-
оль». За это время в них отдо-
хнули около тысячи городских 
школьников. Большой попу-
лярностью из года в год поль-
зуются профильные смены, их 
организуют учреждения допол-
нительного образования. В ав-
густе проведем 22 профильных 
пятидневных лагеря на базе 
ДЛО «Костер» и «Восток-4». 
В прошлом году цифры были 
в два с лишним раза меньше, 
а по затраченным средствам 
— в три раза меньше. В июне-
июле более 300 воспитанников 
учреждений спортивной на-
правленности находились на 
выездах, в том числе за преде-
лами Воронежской области. 
На фестивали в Анапу и Сочи 
отправились четыре сотни вос-
питанников творческих кол-
лективов города. В июне-июле 
областным департаментом 
социальной защиты по бес-
платным путевкам в детские 
лагеря отдыха Воронежской 
области, санатории «Жемчу-
жина Дона» в Павловске и 
имени Дзержинского в Рамони 
направлены 500 ребят из семей, 
находящихся в трудной жиз-
ненной ситуации. По путевкам 
департамента здравоохранения 
региона с начала года столько 
же детей оздоровились в сана-
ториях Воронежской области. 
Всего по состоянию на конец 
июля охвачено различными 
формами отдыха более 12 ты-
сяч детей при плане на лето 
18,5 тысячи. Анализируем, как 
можно увеличить проектную 
наполняемость и улучшить 
инфраструктуру действующих 
муниципальных лагерей. Кро-
ме того, глава Воронежа Вадим 
Кстенин поручил разработать 
долгосрочный план-график ре-
монта муниципальных лагерей 

отдыха, который будет вклю-
чать в себя дополнительные 
мероприятия по организации 
безопасного пребывания де-
тей, улучшению материально-
технической базы, а также по 
косметическому приведению 
в порядок помещений.

– Много ли подростков, же-
лающих работать летом?

Елена Сезина:
– Таких становится всё 

больше с каждым годом. Если 
раньше это были 16-17-летние, 
то теперь в большинстве своём 
14-15-летние. Больше двух ты-
сяч школьников уже отработа-
ли. В августе на работу выйдут 
свыше пятисот человек. То есть 
мы трудоустраиваем всех, кто 
хочет провести лето с пользой. 
Большинство трудится в род-
ных школах — поливают цветы, 
мебель ремонтируют, сорти-
руют учебники в библиотеках, 
приводят в порядок пришколь-
ные территории. Традиционно 
работают помощниками вожа-
тых в лагерях, промоутерами, 
расклейщиками объявлений, 
тайными покупателями. Нынче 
впервые приняли на работу 
четверых подростков в цен-
трализованную библиотечную 
систему по срочному договору. 
Они помогали сотрудникам 
одной из библиотек подгото-
виться к ремонту помещения.

Впервые часть ребят отпра-
вилась трудиться в Воронеж-
скую духовную семинарию. 
Занимаются благоустройством 
прилегающей территории. Об-
ращаются к нам и предприятия 
общепита. Мы регулярно про-
веряем условия труда детей, 
пока нарушений нет. Кстати, в 
школах детвора работает и во 
время учебного года в свобод-
ное от уроков время.

– Что могут предложить 
власти ребятам, которые про-
водят лето в городе?

Галина Лангавая:
– По поручению главы горо-

да Вадима Кстенина активизи-
рована работа по вовлечению 
горожан в процесс системати-
ческого занятия физической 
культурой. Начиная с апреля 
для организации работы на 
спортивных площадках по ме-
сту жительства и на пришколь-
ных стадионах в городской 
физкультурно-спортивный 
центр приняты и приступили 
к работе с населением 34 ин-
структора по спорту. Как пра-
вило, это учителя физической 
культуры общеобразователь-
ных учреждений и тренеры-
преподаватели спортивных 
школ. Они организуют тур-
ниры по футболу, стритболу, 
русской лапте, спортивные 
конкурсы. Здесь нам большую 
помощь оказывает Управление 
образования и молодежной по-
литики. Вместе с общественны-
ми организациями спортивной 
направленности уже реализо-
ваны такие проекты, как «Здо-
ровое поколение», «Здоровый 
городской житель», «За нас. За 
всех. За каждого», «Зеленый 
марафон», «Оздоровитель-
ный спорт в каждую семью» и 
другие. С 25 июля совместно 
с управами районов начали 
проводить акцию «Спорт для 
всех» на дворовых спортивных 
площадках.

Кроме этого, решили сделать 
упор и на отдельные проекты с 
привлечением внебюджетных 
средств и общественных ор-
ганизаций. Например, проект 
«Здравый смысл» реализуется 
совместно с фондом поддержки 
спорта и при непосредственном 
участии компании «Сибур». 
Три раза в неделю инструкторы 

проводят бесплатные занятия с 
населением в парке «Южный» 
по шести направлениям, соби-
рая до полутора сотен человек. 
Для продвижения проекта и 
удобства населения в социаль-
ной сети «ВКонтакте» создана 
группа «Здравый смысл/Во-
ронеж», где размещается рас-
писание занятий и фотоотчеты 
о проводимых тренировках. 
Проект «Зарядка» реализует-
ся совместно с группой ини-
циативных граждан, занимаю-
щихся йогой, в парке «Алые 
паруса», Центральном парке, 
«Роще сердца» и на площадке 
у ТРЦ «Арена». В рамках про-
екта «Стритбол Воронеж» все 
желающие бесплатно трени-
руются на баскетбольной пло-
щадке в парке «Алые паруса». 
По четвергам тренировки ве-
дут представители федерации 
баскетбола. По воскресеньям 
проводятся турниры среди 
сформированных команд. Ко-
личество участвующих команд 
колеблется от 45 до 60. Есть 
группа в социальных сетях  
«ВКонтакте» – «Стритбол Во-
ронеж».

И вот еще что. Параллельно 
перед нами стоит задача разви-
вать спортивную инфраструк-
туру в шаговой доступности 
для населения. В прошлом 
году построили на террито-
риях школ семь спортивных 
площадок — физкультурно-
оздоровительных комплексов 
открытого типа. В этом году 
появятся ещё столько же.

Ольга Бакуменко:
– И результат уже есть – по-

сле строительства площадок ко-
личество спортивных кружков 
и секций резко увеличилось. 
Главный критерий выбора ме-
ста для размещения площадки 
— наличие территории и от-
сутствие коммуникаций.

Наталья Восковых:
– С наступлением лета у на-

ших сотрудников начинается 
горячая пора. Хотя подгото-
вительная работа начинается 
задолго до каникул. Так, Цен-

трализованная библиотечная 
система переориентируется 
на увеличение количества вы-
ездных мероприятий в рамках 
работы пришкольных лагерей 
и детских лагерей отдыха. Про-
исходит изменение в графике 
работы библиотек – выходные 
дни переносятся на субботу 
и воскресенье. Работа в при-
школьных и стационарных 
лагерях, конкурсы, фестивали, 
встречи с писателями, твор-
ческие секции, любительские 
объединения, кинопоказы, 
дискотеки, викторины, мастер-
классы, интерактивные игры, 
театрализованные представ-
ления, экскурсии: – это лишь 
часть того, что они организуют 
и проводят. Наиболее актив-
ны городские библиотеки, 
городской Дворец культуры, 
Музей-диорама, культурно-
досуговые центры «Шинник» 
и «Левобережье», клуб микро-
района Придонской.

Наиболее яркими и попу-
лярными стали Праздник Дет-
ства, спортивный праздник 
«Вперед, Россия!», учебно-
игровой спектакль театра-

клуба «НезабудКино» по пра-
вилам пожарной безопасности 
с участием представителей 
МЧС. Уже проведено больше 
трехсот различных акций с 
участием свыше 25 тысяч че-
ловек.

Библиотеки выходят в пар-
ки, скверы, дворы, устраивая 
летний читальный зал на улице. 
Он рассчитан на детей и под-
ростков в пределах определен-
ного микрорайона: проведение 
веселых игр, познавательных 
викторин, интересных кон-
курсов под открытым небом. 
На протяжении нескольких 
лет сотрудники библиотеки 
№ 42 организуют работу «Би-
блиотечного дворика», помогая 
определиться с выбором инте-
ресных книг на лето. Ежегодно 
на базе библиотеки №5 органи-
зуется работа «Библиотечного 
лагеря». Большую часть дня ре-
бята проводят в стенах библио-
теки, где для них проводятся 
разнообразные мероприятия, 
мастер-классы по рисованию, 
лепке, рукоделию. По желанию 
дети помогают сотрудникам 
библиотеки реставрировать 
книги. Мероприятия на от-
крытых площадках интересны 
тем, что позволяют сочетать 
чтение с творческой и игровой 
деятельностью, укрепляют здо-
ровье, благодаря подвижным 
играм, спортивным состяза-
ниям. Ежегодно библиотеки 
Коминтерновского района 
выходят со своими игровыми 
программами в сквер «Роща 
сердца».

– Большинство загород-
ных лагерей было открыто 
в 60-е годы прошлого века. 
Насколько их материальная 
база соответствует нынешним 
требованиям? Кто и по каким 
принципам отбирает кадры для 
работы в них, какие досугово-
воспитательные программы 
там реализуются?

Ольга Бакуменко:
– Да, конечно, нам хочется, 

чтобы материальная база лаге-
рей была более современной. 

Обновляем её, насколько нам 
позволяют возможности. В 
настоящее время нет ни фе-
деральной, ни областной про-
граммы по модернизации ДЛО. 
Сейчас мы прорабатываем воз-
можность включения расходов 
на модернизацию стационар-
ных ДЛО в действующие про-
граммы. В этом году, впервые 
за несколько лет, на ремонт 
лагерей были потрачены до-
вольно внушительные суммы 
из областного бюджета.

Галина Лангавая:
– К слову, наше управление 

включило в программу раз-
вития физической культуры 
и спорта строительство спор-
тивной базы в действующих 
лагерях. 

Ольга Бакуменко:
– Что касается годов по-

стройки зданий и сооружений, 
их средний срок эксплуатации, 
при соблюдении нормативов 
использования, составляет не 
менее ста лет. То есть вовремя 
проводимые ремонтные и обслу-
живающие работы позволят нам 
пользоваться существующей 
материальной базой как мини-

мум еще несколько десятков 
лет. Более того, я хочу заметить, 
что материалы, используемые в 
постройках советского периода, 
отвечают всем требованиям  
ГОСТов и пожарной безопас-
ности. Содержание детей в 
муниципальных лагерях соот-
ветствует всем требованиям 
санитарного законодательства. 
Это касается и нормативов 
размещения детей в комнатах, 
и организации туалетов и ду-
шевых, и обустройства игровых 
пространств. Единственное, 
чего нет в наших учреждениях 
— это Интернета и телевидения. 
Но я бы сказала, что пока мы 
осознанно идём на этот шаг, 
ограничивая детей в пользова-
нии мобильными средствами 
связи. Пусть они хотя бы три 
недели отдохнут от них.

Для того чтобы сыну или 
дочке действительно понрави-
лось в лагере, родителям не-
обходимо выбрать ту програм-
му досуговой деятельности, 
которая будет ему наиболее 
интересна. В наших лагерях су-
ществует распределение воспи-
тательных программ по разным 
площадкам. В одном реализуем 
творческую смену, в другом – 
этнографическую, в третьем 
– военно-патриотическую и 
так далее. Помимо тематики 
лагеря распределены по воз-
расту детей. Так, например, 
«Голубой экран» принимает 
только младших школьников, 
а в «Алмаз» на некоторые 
смены отправляются дети от 
13 лет и старше. Такая система 
позволяет лучше адаптировать 
и режим, и программу под 
определенные интересы раз-
ных возрастных групп.

Юлия Агупова:
– Особенностью нашей го-

родской системы обеспечения 
кадрами детских лагерей явля-
ется то, что в отличие от практи-
ки, сложившейся в большинстве 
лагерей РФ – три педагогиче-
ских работника на отряд до 30 
человек в сутки, мы организуем 
работу пяти человек. То есть с 
детьми работают два человека 
до обеда (воспитатель и вожа-
тый), два человека после обеда 
и ночной дежурный. Таким 
образом мы осуществляем и 
качественный присмотр за деть-
ми, и распределяем функции 
– воспитатели обеспечивают 
режимные моменты, а вожатые 
выступают в роли игротехни-
ков. На должность воспитате-
лей принимаем людей с высшим 
педагогическим образованием, 
как правило, это школьные учи-
теля, которые приходят к нам 
работать во время школьных 
каникул. Вожатыми берем сту-
дентов, достигших совершенно-
летия и прошедших обучение 
в школе вожатых. Подготовку 
к работе ребята начинают за 
год до приема на работу. Они 
посещают наши занятия и про-
ходят практику работы с детьми 
в школах города.

– Сколько стоит путевка в 
лагерь?

Юлия Агупова:
– Право на получение льгот-

ной путевки в детский лагерь 
отдыха для своих детей имеют 
только работающие граждане. 
Стоимость путевки в детские 
лагеря отдыха, расположенные 
в пределах Российской Феде-
рации, частично компенсиру-
ется в следующих размерах: 80 
процентов от базовой стоимо-
сти – работникам бюджетной 
сферы и половина от этой 
же стоимости – работникам 
иных организаций. Базовая 
стоимость путевки в лагеря с 
круглосуточным пребыванием 

в 2018 году установлена в раз-
мере: десять дней – 6 930 ру-
блей, 21 день – 14 553 рубля. В 
муниципальные детские лагеря 
отдыха работающие граждане 
покупают путевку уже с вы-
четом компенсации. Если же 
путевка приобретена за полную 
стоимость, то за получением 
частичной компенсации не-
обходимо обратиться в Центр 
развития образования и моло-
дежных проектов по адресу: ул. 
Комиссаржевской, 14а, каб. 32, 
тел. 206-80-27.

– Что должен знать и вы-
полнять родитель при орга-
низации отдыха своего ре-
бенка?

Юлия Агупова:
– Памятка родителю раз-

мещена на сайте leto36.ru. 
Остановлюсь на основных 
моментах. Перед тем как отпра-
вить своего ребенка в лагерь, 
тщательно изучите информа-
цию об учреждении, которое 
предлагает услуги отдыха и 
оздоровления.

Каждый детский лагерь не- 
зависимо от формы собствен-
ности и типа проведения (про-
фильный, палаточный, стацио-
нарный) обязан иметь разре-
шение на открытие от органов 
Роспотребнадзора, МЧС, МВД, 
акт приемки лагеря муници-
пальной межведомственной 
комиссией, в том числе для 
профильных стационарных 
лагерей и профильных ла-
герей, организуемых на базе 
туристических баз. Проверяйте 
наличие юридического лица у 
организаторов. Обязательно 
заключайте договор на ока-
зание услуг с организатором 
детского лагеря отдыха любого 
типа и формы собственности.

Медицинские документы, 
которые необходимы при за-
езде в детский лагерь отдыха 
выдаст участковый педиатр. 
Если состояние ребенка требу-
ет специальных медицинских 
препаратов, предупредите об 
этом вожатого и передайте ле-
карства ему или медицинскому 
работнику.

Уточните телефоны админи-
страции лагеря, медицинского 
пункта, вожатого. Предупреди-
те сотрудников лагеря о психо-
логических, физиологических 
особенностях ребенка и на-
личии медицинских противо-
показаний. В муниципальных 
лагерях с этой целью прово-
дится анкетирование. Уточните 
график родительских дней в 
лагере.

– И самый главный во-
прос: насколько обеспечена 
безопасность детей в период 
летних школьных каникул 
2018 года?

Ольга Бакуменко:
– К вопросу безопасности 

в наших учреждениях мы под-
ходим комплексно – это и обе-
спечение санитарного благо-
получия, и противопожарных 
мероприятий, и антитерро-
ристической защищенности. 
Территории лагерей проходят 
дезинфекционную, дезинсек-
ционную и дератизационную 
обработку. В помещениях про-
водятся косметические ремон-
ты, закупается мебель, мягкий 
инвентарь и оборудование. 
Персонал учреждений обу-
чается санитарному миниму-
му и проходит необходимые 
медосмотры. Обеспечением 
питьевого режима и органи-
зацией питания занимаются 
компании-поставщики. Про-
тивопожарные мероприятия 
включают в себя подготовку 
территории, персонала, обе-
спечение технических средств 
оповещения. Антитеррористи-
ческая защищенность обеспе-
чивается сотрудниками прове-
ренных охранных предприятий, 
определенных по результатам 
конкурсных процедур. Тер-
ритории лагерей ограждены 
по периметру, обеспечены си-
стемой видеонаблюдения, вы-
веденной на мониторы постов 
охраны. Каждый пост охраны 
обеспечен кнопкой вызова 
групп быстрого реагирования. 
Дополнительно для всех со-
трудников, обеспечивающих 
детский отдых, проводятся 
инструктажи и обучение на 
местах. Обязательным требова-
нием для каждого сотрудника 
является наличие справки об 
отсутствии судимости.

Что касается контрольно-
надзорных органов, то они ре-
гулярно проводят проверки на 
предмет соблюдения россий-
ского законодательства в сфере 
обеспечения отдыхом детей. 
Наша деятельность контроли-
руется органами МЧС, МВД, 
Роспотребнадзора, Россельхоз-
надзора, прокуратуры, Трудо-
вой инспекции, контрольных 
органов исполнительной вла-
сти города и области, различ-
ными общественными органи-
зациями.

Записала  
Тамара ГаШимоВа.

Лето – это маленькая жизнь
«Круглый стол» «Коммуны» | Как в Воронеже делают летний отдых детей интересным, незабываемым и безопасным

СпраВКа  «Коммуны»
летом 2018 года в воронежской области планируется орга-
низовать отдых более 76 тысяч детей в 996 учреждениях и 
1129 формах отдыха. планируемое финансирование летнего 
отдыха детей составит 726,8 миллиона рублей. в том числе 
54 миллиона рублей выделены на укрепление материально-
технической базы, проведение ремонтных работ, обеспечение 
комплексной безопасности.
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Участники «круглого стола» (слева направо): Ольга Бакуменко, Юлия Агупова, Галина Лангавая,  
Наталья Восковых, Елена Сезина. 

николай КуЛИКоВ

Как рассказал благочинный Острогожского церковного 
округа иерей Алексий Курганский, икона «Спорительница 
хлебов», постоянно обитающая в Ильинском кафедраль-
ном соборе города Россоши, начала свое шествие с Репьев-
ского района, откуда после молебна активные прихожане 
пронесли ее по храмам Острогожского района.

По главным улицам Острогожска «Спорительницу 
хлебов» пронесли в городские церкви. После литургий, 
почитаемая икона продолжила шествие по храмам Ка-
менского, Подгоренского, Ольховатского районов. В 
кафедральный Ильинский собор православная святыня 
вернется второго августа.

Для участия в крестном ходе с иконой «Сицилийской 
(Дивногорской)» Божьей Матери в Дивногорский Свято-
Успенский монастырь (Лискинский район) съехались 
православные из многих районов области, Воронежа. 
Участники Литургии прошли 15 километров с молитвен-
ными песнопениями от Дивногорья до первой остановки 
в селе Коротояк Острогожского района. Среди сотен 
участников хода разных поколений был житель Воронежа 
Роман Глазычев, который второй год проходит по святым 
местам с сыном-дошкольником.

– Отстраняешься от всего наносного, мирского, внутрь 
себя заглядываешь, видишь всю неприглядность страстей 
своих. Крестный ход – это своего рода духовное лечение. 
А молитва – это уже внутреннее наполнение, – рассказал 
Роман.

По словам многих участников, пройти более десяти ки-
лометров для них не сложно. Остановившись у Поклонного 
креста в селе Коротояк, православные совершили очередной 
молебен. Вынос иконы «Сицилийской (Дивногорской)» 
Божьей Матери назвал большим событием и глава Корото-
якского сельского поселения Николай Трофимов.

– За прошедшие восемь лет, с тех пор как возобновился 
крестный ход, в нашем селе произошли множественные 
добрые перемены, которые я связываю именно с иконой, 
– отметил Николай Васильевич. – В нашем поселении 
построили Никольский храм, пансионат для пожилых 
инвалидов и пожарную часть, благоустроили большин-
ство улиц.

В Острогожском районе 
прошли крестные ходы
Середина июля для острогожцев ознаменовалась 
большими православными событиями – крестны-
ми ходами с иконой «Спорительница хлебов» и «Си-
цилийской (Дивногорской)» Божьей матери. Для 
верующих – это повод к усердным молитвам, а для 
всех остальных жителей и гостей района – одна из 
интересных и важных традиций предков.
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По православной традиции участники крестного хода  
присели, выстроившись в цепочку, чтобы  

чудодейственную икону пронесли над их головами  
в знак исцеления от душевных и физических недугов.

анатолий КруГЛоВ

23 июля митрополит Воронежский и Лискинский 
Сергий совершил освящение Воронежского епархиаль-
ного кризисного центра помощи беременным женщинам 
и матерям с детьми «Дом для мамы» в честь святой пре-
подобномученицы великой княгини Елисаветы Феодо-
ровны Романовой. Высокопреосвященнейшему Владыке 
Сергию сослужили секретарь епархиального управления 
протоиерей Андрей Скакалин, благочинный Никольского 
церковного округа священник Алексий Кузьминов, настоя-
тель храма в честь иконы Божией Матери «Взыскание по-
гибших» г. Воронежа (при котором находится кризисный 
центр) протоиерей Алексий Спицын с клириками храма. 
Вместе с опекаемыми в «Доме для мамы» женщинами и 
детьми за богослужением молился благотворитель кри-
зисного центра депутат Воронежской городской Думы 
Александр Жуков.

После прочтения уставных молитв Владыка Сергий 
окропил помещения святой водой, а священники помазали 
стены освященным елеем. По завершении богослужения 
Архипастырь обратился ко всем присутствующим со словом 
поздравления и духовного назидания. Все малыши получи-
ли от митрополита Сергия подарки – наборы конфет.

Благотворительный  
проект полон жизни
Глава Воронежской митрополии совершил освя-
щение епархиального кризисного центра помощи 
беременным женщинам и матерям с детьми «Дом 
для мамы». По благословению митрополита Воро-
нежского и Лискинского Сергия благотворительный 
проект реализуется отделом Воронежской епархии 
по вопросам семьи, защиты материнства и детства.

Митрополит Воронежский и Лискинский Сергий  
освятил «Дом для мамы».
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Посвящена празднованию  
Дня Крещения Руси

В преддверии празднования 1030-летия Крещения Руси в 
межпоселенческой библиотеке им. А.С.Пушкина г. Эртиля 
открылась книжная выставка «И час настал, крестилась 
Русь».

Её посетители знакомятся с книжными изданиями празд-
ничной тематики. Сотрудник библиотеки Татьяна Емец под-
готовила к предстоящему празднику буклет с одноименным 
названием, в котором кратко указана история Крещения Руси, 
сообщает сайт Борисоглебской епархии.

анатолий ХРУСТаЛЁВ.
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Олега Владимировича
РябченкО

поздравляем с днём рождения!
Желаем крепкого здоровья, благополучия в семье,  

счастья, успехов, процветания прекрасного настроения, 
замечательной погоды!

Сотрудники.

поздравительная открытка
Сегодня свой день рождения отмечает

Анатолий Кириллович
НИКИФОРОВ

– полковник КГБ в отставке, 
почетный сотрудник госбе-
зопасности, кавалер двух ор-
денов Красной Звезды, член 
Национальной палаты при 
губернаторе Воронежской 
области, секретарь Межкон-
фессионального совета при 
областной Думе.

Сердечно поздравляя 
Анатолия Кирилловича, ис-
кренне желаем ему доброго 
здоровья и продолжения 
активной общественной дея-
тельности.

Друзья, товарищи. 

По горизонтали: 8. Старинное название шелковых тканей. 9. 
То, что дошло до нас из глубокого прошлого. 10. Английский поэт-
классик, лорд. 11. Музыкальная гуцульская труба. 12. Музыкаль-
ный ширпотреб. 13. Фамилия отца Федора из романа «12 стульев». 
15. Омар без клешней. 17. Плавный темп в музыке. 20. Синоним 
слов «мина», «граната», «снаряд». 22. Антоним слова «строгость». 
25. Договор, соглашение, сделка. 26. Ушной врач. 27. Птичий дом. 
28. Примесь других металлов к золоту, серебру для твердости. 

По вертикали: 1. Легендарный итальянский ловелас. 2. Снятие 
показаний с обвиняемого. 3. Водяной вал. 4. Музыкальный ас-
исполнитель. 5. В этой стране 11 декабря праздник – День танго. 
6. Окультуренная земляника. 7. Итальянская оперная певица. 14. 
Прибор для отбора проб газов. 16. Научное предположение. 18. 
Строение, рисунок поверхности. 19. Персонаж комедии Бомарше 
«Севильский цирюльник». 21. Город в Курской области с 1779 года 
на реке Псел. 23. Вексель на предъявителя. 24. Советский разведчик 
в Японии, Герой Советского Союза. 

Составил Виктор МАРЕЙ.
Ответы на кроссворд

По горизонтали: 8. Паволоки. 9. Реликт. 10. Байрон. 11. Трембита. 
12. Попса. 13. Востриков. 15. Лангуст. 17. Анданте. 20. Боеприпас. 22. 
Ласка. 25. Контракт. 26. Отиатр. 27. Гнездо. 28. Лигатура. 

По вертикали: 1. Казанова. 2. Допрос. 3. Волна. 4. Виртуоз. 5. Арген-
тина. 6. Клубника. 7. Скотто. 14. Аспиратор. 16. Гипотеза. 18. Текстура. 
19. Бартоло. 21. Обоянь. 23. Ависта. 24. Зорге. 

Однако самая современная 
техника будет бесполезна без 
квалифицированных специа-
листов. Поэтому руководство 
района работает над тем, чтобы 
привлечь молодые кадры.

– Только за пять лет мы вы-
делили докторам 85 квартир, 
– говорит заместитель главы 
администрации Бобровского 
района Юрий Шашкин. – Сей-
час задумались и над тем, как 
помочь с жилищным вопросом 
среднему медперсоналу – нача-
ли ремонтировать общежитие, 
комнаты в котором будем вы-
делять фельдшерам.

Кстати, главврач Бобров-
ской ЦРБ Роман Шурупов 
– сам из молодых специали-
стов. Переехал в Бобров по 
приглашению три с половиной 
года назад из Воронежа и не по-
жалел о своём решении.

…Кроме сугубо медицинской 
части, организаторы «Чесмен-
ской здравницы» продумали 
спортивную и культурную 
программы. В парке работали 
игровые площадки и квесты 
для детей, сказочная фотозона, 
мастер-классы по правилам ве-
дения здорового образа жизни, 
технике скандинавской ходьбы, 
различным видам спорта, пра-
вильному питанию, рукоделию. 
В рамках фестиваля состоялось 
и открытие «Тропы здоровья», 

прогулявшись по которой вме-
сте с экскурсоводом, гости 
смогли узнать все тайны одного 
из старейших парков России.

– Мы ежегодно проводим 
около 200 мероприятий профи-
лактической направленности, в 
том числе с выездом в районы, 
– рассказывает заведующий 
отделом областного Центра 
медицинской профилактики 

Любовь Голубева. – Работа-
ем как со взрослыми, так и с 
детьми. Такого рода фестивали 
позволяют в непринужденной 
форме донести до людей мысль 
о необходимости здорового 
образа жизни, регулярной диа-
гностики.

Информационно-разъясни-
тельная работа даёт результа-
ты. По данным департамента 

здравоохранения области, за 
период с 2014-го по 2018 год 
обращаемость в медучрежде-
ния с профилактической целью 
увеличилась на 18 процентов. 
За этот же период отмечено 
снижение смертности на семь 
процентов. Только за время 
фестиваля «Чесменская здрав-
ница» обследование прошли 
более 200 человек.

Диагностика на свежем воздухе

Приём у онколога.

Старший фельдшер Центра медицины катастроф Тимур Болотов  
обучает оказанию первой медпомощи.

Главврач Бобровской районной 
больницы Роман Шурупов.

начало  |  Страница 1

Ф
от

о 
н

ат
ал

ьи
 К

о
н

ЬШ
и

н
о

Й
.

ФУТбОЛ

Оборона «Факела» в оче-
редной раз начала давать сбои. 
Терновский с большим трудом 
парировал мощный удар Акба-
шева, а затем в штрафной пло-
щади «Факела» встретились 
друзья по жизни – Касьян и 
Мануковский. Форвард хозяев 
оказался на земле, но пенальти 
арбитр из Москвы Игорь Фе-
дотов не поставил: посчитал, 
что все было в рамках правил. 
«Авангард» продолжал владеть 
инициативой, и на 22-й минуте 
добился своего. Сместившийся 
на правый фланг атаки Касьян 
сделал передачу на угол вратар-
ской площади, и Акбашев уда-
ром в одно касание вколотил 
его под перекладину. «Факел» 
вновь, уже в третьем матче 
подряд, пропустил первым, 
и было не видно, за счет чего 
воронежцы могут отыграться. 

Контригра у них никак не 
клеилась.

В перерыве тренерский штаб 
«Факела» пошел на кардиналь-
ные меры, сделав сразу три (!) 
замены. Беликова заменил Ка-
гермазов, Афанасьева – Кузь-
мин, а Бирюкова – Ломакин. 
Еще минут пятнадцать терри-
ториальным преимуществом 
по инерции владел «Авангард», 
а затем «Факел» переломил ход 
матча. Хозяева поля отказались 
от активных действий в атаке, и 
перешли на схему игры в пять 
защитников. И почти тут же 
Орлов мог сравнять счет: он 
обыграл в чужой штрафной 
Гоцюка и с семи метров пробил 
в дальний угол, но мяч угодил 
в штангу! «Факел» продолжал 
атаковать. Хоть брака в пере-
дачах было много, воронежцам 
несколько раз удавалось выйти 

на ударную позицию. Митасов 
выстрелил рядом со штангой, 
Ломакин упал в штрафной 
площади хозяев, но Федотов 
ничего криминального в дей-
ствиях Гоцука не узрел. Лебе-
денко отыгрался в «стеночку» 
с Молодцовым и выкатил мяч 
Кагермазову, но вратарь «Аван-
гарда» Чагров в броске отразил 
мощнейший удар. На 83-й ми-
нуте Орлов атаковал с близкого 
расстояния, но попал в сетку 
с боковой стороны. Да, после 
перерыва мы увидели на поле 
совсем другой «Факел», агрес-
сивный и нацеленный на чужие 
ворота. Сдвиги, безусловно, 
есть, но толку-то от этого – 
ноль, очков – тоже.

Итак, проиграно три старто-
вых матча. «Факел» вновь, как 
и в прошлом сезоне, оказался 
на дне турнирной таблицы. 

Кроме воронежцев, все свои 
встречи проиграли «Зенит-2», 
«Армавир» и «Балтика». На 
другом полюсе турнирной 
таблицы – «Томь», одержав-
шая три победы, «Чертаново», 
«Шинник» и «Тамбов», набрав-
шие по семь очков.

Результаты матчей тре-
тьего тура. «СКА-Хабаровск» 
– «Сибирь» (Новосибирск) 
1:1, «Мордовия» (Саранск) 
– «Краснодар-2» 1:2, «Тю-
мень» – «Армавир» 1:0, «Там-
бов» – «Нижний Новгород» 
0:0, «Чертаново» (Москва) 
– «Балтика» (Калининград) 
3:1, «Луч» (Владивосток) – 
«Зенит-2» (Санкт-Петербург) 
1:0, «Томь» (Томск) – «Ро-
тор» (Волгоград) 2:0, «Сочи» 
– «Химки» 3:2, «Шинник» 
(Ярославль) – «Спартак-2» 
(Москва) 1:1. Матч второго 
тура. «Спартак-2» – «Аван-
гард» 0:0.

В субботу, 4 августа, во-
ронежцы на своем поле будут 
принимать одного из лидеров 
– ярославский «Шинник». 

Евгений МАРТЫНОВ.

«Факел» в кабинетах власти…

По итогам обсуждения гу-
бернатор дал поручение Вла-
димиру Кадурину решить во-
прос финансовой поддержки 
клуба для обеспечения теку-
щей деятельности команды по 
участию в играх ФНЛ. Вопрос 

дальнейшего финансирования 
клуба будет решаться отдель-
но. Александр Гусев заверил, 
что «Факел» необходим об-
ласти и получит необходимую 
поддержку. Как известно, ФК 
«Факел» оказался в непростой 

финансовой ситуации. Ком-
пания ТНС, спонсировавшая 
клуб последние несколько лет, 
приостановила сотрудничество 
с клубом. Фамилия президента 
Евгения Севергина отсутствует 
в заявке, а логотип компании 

исчез с атрибутики и офици-
альной продукции «Факела». 
Добавим, что клуб еще не до 
конца расплатился с игроками 
за прошлый сезон.

Кроме того, Александр Гу-
сев дал поручение создать 
Наблюдательный совет для 
осуществления контроля над 
финансовой деятельностью 
клуба. Особое внимание было 
уделено теме развития детско-
юношеского футбола, что по-
зволит формировать собствен-
ный резерв.

На прошлой неделе врио губернатора Воронежской области Александр Гусев 
провёл совещание по вопросу участия футбольной команды «Факел» в сезоне 
2018/2019 годов в ФНЛ. В обсуждении приняли участие федеральный инспектор 
по Воронежской области Александр Солодов, председатель областной Думы Вла-
димир Нетёсов, врио руководителя Управления физической культуры и спорта 
Владимир Кадурин, генеральный директор ФК «Факел» Виталий Середин, тренер 
команды Игорь Пывин и вице-капитан Александр Мануковский.

…и на зелёном поле
«Авангард» (Курск) – «Факел» (Воронеж) 1:0
Воодушевлённая принятыми решениями, команда отправилась в Курск на 
очередной матч первенства России ФНЛ заранее, за день до матча. Потрениро-
вавшись на поле стадиона «Трудовые резервы» и хорошенько отдохнув, «Факел» 
появился на зелёном газоне во всеоружии, с желанием дать бой местному «Аван-
гарду». В прошлом сезоне он «раскрошил» воронежцев с общим счётом – 6:0, 
выиграв 2:0 в Курске и 4:0 в Воронеже. На мажорный лад настраивал и тот факт, 
что «Авангард» в первенстве страны не может победить в восьми последних мат-
чах подряд. Увы, что-то опять не срослось.

КУЛьТУРА

Обменивались книгами в сквере 
Сотрудники борисоглебской Центральной городской би-

блиотеки имени Виктора Кина высадили в сквере по улице 
Свободы «Библиодесант». 

Такие акции, цель которых – продвижение книги и чтения 
– стали хорошей традицией для летнего Борисоглебска. На 
сей раз выставка-буккроссинг прошла под слоганом «Я люблю 
читать, а вы?». Участники акции могли не только почитать 
разножанровые книги, представленные в сквере, но и получить 
книги совершенно бесплатно в личное пользование. 

Фольклор на берегу Камы 
Фольклорный ансамбль ВГУ «Терем» стал участником 

VII российского фестиваля традиционной русской культуры 
«Высокий берег», проходившего в Республике Удмуртия. 

Трёхдневный праздник собрал молодёжные коллективы 
из Москвы и Московской области, Воронежа, Перми, 
Казани, Йошкар-Олы, Ижевска, Уфы. Программа включала 
выступления фольклорных ансамблей, творческие лаборатории 
этнографических коллективов, встречи с местными знатоками 
народных традиций, этноспортивные соревнования, массовые 
хороводы, мастер-классы. Руководитель коллектива из 
Воронежа Галина Христова приняла участие в семинаре-
практикуме «Деятельность фольклорных ансамблей в условиях 
города». 

Василий ЧЕРНОУСОВ.

На холсте – родные просторы
В Россоши состоялось открытие персональной выставки 

местной художницы Евгении Гуляевой.
Жителям и гостям района представлены свыше семидесяти 

живописных натюрмортов, портретов и пейзажей, написанных 
акварелью, гуашью и маслом. Поздравить Евгению Гуляеву 
пришли член Союза писателей России, главный специалист 
отдела культуры муниципального района Рита Одинокова, 
художники, члены Творческого союза художников России 
Елена Черкашина, Вадим Добродеев. Для гостей звучали стихи 
в авторском исполнении, классическая музыка в исполнении 
Ирины Кравцовой, Елены Пашкевич, ансамбля скрипачей под 
управлением Нины Скомаровской, авторские песни в исполне-
нии Заслуженного работника культуры Воронежской области 
Виктора Ашурмамедова.

Анастасия ВОРОНИНА.

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Первый круг позади
Завершились игры первого круга открытого чемпио-

ната Воронежа среди взрослых команд. 
Набрав в девяти матчах по 24 очка, на вершине тур-

нирной таблицы оказалось двоевластие: «РоссАрм» и 
«ДСК-Строитель» пришли к промежуточному финишу с 
одинаковыми показателями. Третье место с отставанием 
на три очка занимает «Рубин-2». В спор за награды могут 
вмешаться рамонское «Торпедо-Д», семилукский «Атле-
тик» и воронежский клуб СОШ-73.

В чемпионате Воронежской области по футболу на про-
межуточном финише лидирует воронежский «Чернозём-
Агромаш», от которого всего на несколько очков отстают 
новоусманский «Олимпик» и рамонское «Торпедо». Также 
недалеко от фаворитов в турнирной таблице находятся во-
ронежский «Рубин» и острогожская «Звезда».

После первого отрезка первенства Воронежской обла-
сти по миди-футболу среди команд ветеранов возрастной 
категории «50+» в тройке лидеров пребывают «Балтика», 
«Стрела» и «Парламент», а у более молодых ветеранов 
(«40+») – новоусманский «Олимпик», «Салют» и КИТ.

Вернулись с медалями 
В Тамбове завершился финальный турнир зоны 

«Черноземье» первенства России по футболу среди 
команд 2001 года рождения. Отрадно отметить, что воро-
нежский коллектив СОШ-73 стал серебряным призёром 
соревнований. 

Наши земляки в финале проиграли белгородскому «Салю-
ту» со счётом 1:4. В матче за третье место тульский «Арсенал» 
в серии пенальти одолел ФК «Тамбов-АФ» – 0:0 (пен. – 6:5). 
Победитель финального турнира – команда «Салют» – по-
лучила право на участие в финальном турнире первенства 
России, который состоится в Сочи с 15 по 25 ноября.

Тем временем в Нововоронеже состоялся поединок 
1/256 Кубка России, в котором встретились футболисты 
«Атома» и липецкого «Металлурга». Фаворитами в этом 
поединке были «сталевары», выступающие в зоне «Центр» 
второго дивизиона. Построив игру от обороны, «атомщи-
ки» достойно сражались со старшими по рангу в кубковом 
противостоянии, но всё же уступили с минимальным счё-
том 0:1. Таким образом, подопечные Владимира Зинича 
теперь могут сосредоточиться на двух турнирах – первен-
стве СФФ «Центр» и Кубке Черноземья.

Выступили достойно
На Азорских островах (Португалия) прошёл третий 

этап Мировой серии-2018 по клифф-дайвингу. За награды 
соревнований боролся и наш земляк Никита Федотов, 
получивший wild card (особое приглашение) от органи-
заторов Red Bull Cliff Diving. В итоге воронежец занял 
восьмое место.

А в хорватском городе Риека состоялись международ-
ные соревнования «Кубок Средиземноморья», на которых 
успешно выступил воронежец Никита Тимофеев. Воспи-
танник СДЮСШОР по прыжкам в воду имени Дмитрия 
Саутина завоевал «золото», выступая в открытом бассейне 
«Кантрида» на «вышке». Тренируют спортсмена Юрий 
и Светлана Кунаковы. Отметим, что Тимофеев впервые 
участвовал в международных соревнованиях, и для старта 
этот результат более чем достойный.

Пройти по «Шёлковому пути»
В рамках международного сотрудничества, а также с 

учётом стратегии развития Высшей хоккейной лиги, приня-
то решение о смене наименования чемпионата ВХЛ – с сезо-
на 2018/2019 соревнования будут называться: ВХЛ – Кубок 
Шёлкового пути. Победителю регулярного чемпионата 
ВХЛ будет вручаться Кубок Шёлкового пути, а победителю 
плей-офф – Кубок имени Владимира Петрова.

На старт соревнований ВХЛ в новом сезоне выйдут 
29 команд. Состав участников пополнили: ХК «Тамбов», 
«Лада» (Тольятти), «Югра» (Ханты-Мансийск) и КРС-
ОЭРДЖИ (Пекин, КНР), при этом Лигу покинули «Спут-
ник» (Нижний Тагил) и «Куньлунь Ред Стар Хэйлунцзян» 
(Харбин, КНР).
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Воронежский «Буран» стартовый матч проведёт на льду 
Дворца спорта «Юбилейный» 6 сентября с ХК «Рязань». За-
тем наша ледовая дружина отправится на выезд по маршруту: 
Ангарск – Красноярск – Новокузнецк (12, 14 и 16 сентября). 
Напомним, что в эти дни хоккеисты «Бурана» готовятся к 
играм чемпионата в Усмани (Липецкая область).

Мемориал И.Е.Просяного: 12-й тур
Состоялись очередные матчи первенства Воронежской 

области по футболу среди команд муниципальных образо-
ваний памяти Героя Советского Союза И.Е.Просяного.

Группа «Восток»: «Хопёр» (Новохопёрск) – «Олимп» 
(Таловая) – 6:3; «Вектор» (Панино) – ФК «Поворино» – 
3:2; «Сокол» (Эртиль) – «Химмаш» (Борисоглебск) – 2:2; 
«ГМЗ-Ритм» (Грибановский) – ФК «Анна» – 8:0; ЕКСЗ 
(Елань-Коленовский) – «Дружба» (Архангельское) – 0:0. 

Группа «Север»: «Никольское» (Воронеж) – «Поту-
дань» (Репьёвка) – 2:2; «Хава» (Верхняя Хава) – «Колос-
Придонье» (Острогожский район) – 0:12; «ЭкоНиваАгро» 
(Щучье) – «Хлебороб» (Хохольский) –4:1; «Факел» (Ко-
лодезный) – ФК «Семилуки» – 0:5.

Группа «Центр»: «Барс-1» (Бобров) – «Колос» (Петро-
павловка) – 1:1; ФК «Калач» – «Техцентр» (Кантемировка) 
– 3:3; ФК «Воробьёвка» – «Лиски-Сахар» (Лиски) – 1:1; 
ФК «Павловск» – «Икорец» (Средний Икорец) – 11:1; 
«Салют» (Бутурлиновка) – «Дружба» (Слобода, Бобров-
ский район) – 3:4. 

Группа «Юг»: «Цементник» (Подгоренский) – «Ро-
дина» (Поповка) – 1:3; ФК «Кантемировка» – «Темп» 
(Богучар) – 3:3; «Мамон» (Верхний Мамон) – «Колос» 
(Лискинский) – 0:5; «Котоffей» (Журавка) – «Дон» (Пав-
ловск) – 7:2; ФК «Каменка» – ФК «Ольховатка» – 3:7.

Леонид ХРУЩЁВ.

В первом матче нового сезона воронежскому «Бурану» 
будет противостоять ХК «Рязань».
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